

Cerezo demanda apoyo de EU para Guatemala

Guatemala, Dic. 11 (UPI). El presidente electo de Guatemala, Vinicio Cerezo, dijo hoy que Estados Unidos deberá apoyar su gobierno civil porque su triunfo significó un "cambio en la balanza" a favor de la democracia en Centroamérica.

"Pero primero estamos obligados a hacer una realidad el respeto a los derechos humanos" en Guatemala, declaró Cerezo en una entrevista exclusiva concedida a United Press International.

Cerezo, quien tomará posesión de la presidencia el 14 de Enero, pondrá fin a 31 años de dominio militar. Inicia-

do con un golpe de Estado apoyado por la Agencia Central de Inteligencia norteamericana en 1954.

Cerezo, de 42 años, líder del Partido Demócrata Cristiano y opositor del dominio militar, sobrevivió a tres intentos de asesinato efectuados aparentemente por los ultraderechistas "Escuadrones de la Muerte".

El presidente electo dijo que establecerá "un plan económico de emergencia" para encarar la crisis económica, el cual incluirá la renegociación de la deuda externa, políticas de austeridad, incremento de precios, elimina-

—Pasa a la página 15—

Victores cuestiona los planes Vinicio Cerezo

Guatemala, Dic. 11 (UPI). El jefe de estado de Guatemala, general Oscar Humberto Mejía, dijo que el ejército está dispuesto a entregar el poder a un civil, pero cuestionó los planes del presidente electo de reformar las fuerzas de seguridad y reorganizar la tambaleante economía.

El demócrata cristiano

Vinicio Cerezo, quien sobrevivió a por lo menos tres intentos de asesinato de los ultraderechistas escuadrones de la muerte, obtuvo una abrumadora victoria de casi el 70 por ciento de los sufragios emitidos en la segunda ronda electoral realizada el Do-

—Pasa a la página 76—

E.U. acepta reducir sus tropas en España

Madrid, Dic. 11 (UPI). Estados Unidos aceptó hoy reducir la cantidad de sus tropas acantonadas en España luego de 1988, presumiendo que el país permanecerá en la Organización del Tratado del Atlántico Norte y que fuerzas españolas puedan reemplazarse.

En una declaración conjunta, tras dos días de conversaciones, funcionarios de Estados Unidos y España dijeron que "los ajustes comprenderán una fase de reducción de la presencia militar estadounidense, en el supuesto que será reem-

—Pasa a la página 76—

Prisión preventiva a ex ministro argentino

Buenos Aires, Diciembre 11 (AP). El Juez Federal Néstor Blondi dispuso hoy la prisión preventiva y un cuantioso embargo de bienes por unos 1.000 millones de dólares contra el Ministro de Economía del anterior régimen militar José A. Martínez de Hoz, quien calificó la decisión de "política".

El juez procesó a quien fuera conocido como "su-

perministro" por el delito de "subversión económica" debido a presuntas irregularidades cometidas en perjuicio de la empresa Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), que enfrenta una cuantiosa deuda externa de unos 5.000 millones de dólares.

Martínez de Hoz ocupó la cartera entre 1976, cuando

—Pasa a la página 37—



Reuters, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

GANAN COMICIOS. Georgetown, Guyana, Diciembre 11 (Reuters). El Presidente de Guyana, Desmond Hoyte, saluda hoy, al saberse ganador de los comicios parlamentarios.

Sustituyen Jefe de Armada Soviética

Moscú, Dic. 11 (AP). El Comandante en Jefe de la Armada soviética, Sergel Gorshkov, que modernizó la Marina de este país en el período de la postguerra hasta convertirla en una flota nuclear global, ha sido sustituido, según se anunció hoy.

Gorshkov, de 75 años, fue reemplazado por Vladimir N. Chernavin, uno de sus dos adjuntos. Chernavin, de 57 años, se desempeñó como jefe de la flota soviética del norte de este país, considerada la más impor-

—Pasa a la página 15—

Los oficialistas ganan elecciones Asamblea Guyana

Georgetown, Guyana, Dic. 11 (AP). El partido gubernamental Congreso Nacional del Pueblo se encaminaba hoy a una abrumadora victoria y cinco años más en el poder, por un margen de seis a uno sobre su principal rival, el Partido Popular Progresista, al acercarse a su final el escrutinio de las elecciones parlamentarias del Lunes.

Todos los seis partidos de oposición alegaron que hubo irregularidades en la votación y dos de ellos boicotearon los largos escrutinios.

Resultados finales de cuatro de los diez centros regionales de escrutinios, incluyendo esta capital, indicaban que el Congreso Nacional del Pueblo, de orientación socialista, prolongaría su estadia en el

—Pasa a la página 37—

Alfonsin no está entusiasmado con ofrecimientos EU

Buenos Aires, Diciembre 11 (AP). El Presidente Raúl Alfonsín "no está del todo entusiasmado con las propuestas de apoyo económico norteamericano", declaró hoy su asesor Angel Federico Robledo tras reunirse con el Jefe de Estado.

Robledo, importante figura del movimiento peronista, ocupó la Cancillería y los Ministerios de Interior y de Defensa durante el último gobierno de ese sector político (1973-1976). Actualmente no ocupa funciones partidarias, y fue nombrado por Alfonsín co-

—Pasa a la página 50—



Reuters, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONTRA MARCOS. Manila, Diciembre 11 (Reuters). El ex senador Salvador Laurel, y Corazón Aquino, muestran la señal de lucha al dar a conocer hoy, que han superado sus diferencias para integrar una coalición contra el Presidente Ferdinand Marcos, en los comicios presidenciales de Febrero de 1986.

Unificase la oposición para comicios filipinos

Manila, Diciembre 11 (UPI). Momentos después que el partido gobernante proclamó al Presidente Ferdinand Marcos como su

porteaestardante, un funcionario del gobierno vaticino la unificación de la oposi-

—Pasa a la página 70—

Israel solicita a E.U. 3,550 millones de Dls.

Jerusalén, Dic. 11 (AP). Israel solicitó hoy a Estados Unidos una asistencia de 3.550 millones de dólares para 1987, o sea 550 millones más que el conjunto de

medidas de ayuda correspondientes a 1986, dijo Radio Israel.

El Ministro de Finanzas,

—Pasa a la página 11—



Reuters, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PROCLAMACION. Manila, Diciembre 11 (Reuters). El Presidente Ferdinand Marcos, Izquierda, y Arturo Tolentino, levantan sus manos al dar a conocer hoy su proclamación como candidatos para las elecciones presidenciales de Febrero por el sector oficial.

CA debe buscar "su propia paz"

México, Diciembre 11 (UPI). El Canciller mexicano, Bernardo Sepúlveda, declaró hoy que el conflicto centroamericano "amenaza con desbordarse" del centro mismo del continente americano, y que su solución no sólo depende del Grupo de Contadora.

"A los gobiernos centroamericanos corresponde la facultad intransferible de obtener su propia paz", dijo Sepúlveda en un discurso de más de 15,000 palabras, pronunciado este mediodía en la Cámara de Senadores.

El Canciller también consideró un fra-

caso el encuentro de Ginebra entre el Presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, y el líder comunista soviético Mikhail Gorbachev.

"La falta de acuerdos entre ambos Estados, retrasó un proceso amplio y definido de distensión internacional", indicó el Canciller en lo que pareció un resumen de la política exterior mexicana durante los tres primeros años de gobierno del presidente Miguel de la Madrid.

"El diálogo al más alto nivel debería conducir al examen y resolución a fondo

—Pasa a la página 11—



INSTALACIONES ISRAELIES. Ma' Aleh Ephraim, Israel, Diciembre 11 (Reuters). Aspecto parcial de las instalaciones militares de Mavo Shilch, que ayer fueron destruidas por un incendio en el

que murieron ocho soldados israelíes. El Ejército ha iniciado las investigaciones, para determinar las causas del incendio que destruyó totalmente una estructura pre-fabricada en los E. U.